

Avant-propos

143 organismes ont participé cette année à l'enquête réalisée par *Lire et Ecrire*, soit près d'une vingtaine de moins que l'année précédente (162). C'est ce qui explique la diminution apparente du nombre d'apprenants, qui passe de 16.001 à 14.739, alors qu'en reportant seulement les données de l'an dernier pour les organismes non répondants, on observerait au contraire une croissance de près d'un millier d'apprenants.

Ce taux de réponse en 'dents de scie' (le graphique ci-dessous reflète le même phénomène pour 2003-04) porte à penser que le secteur de l'alphabétisation éprouve une certaine difficulté à se mobiliser chaque année pour réaliser l'enquête.

Le projet, actuellement à l'étude au sein du Comité de pilotage pour l'alphabétisation, d'harmoniser le questionnement adressé aux opérateurs (par les différentes administrations, ainsi que par Lire et Ecrire pour son enquête) et d'offrir la possibilité d'y répondre via une base de données, pourrait à terme faciliter la constitution, la récolte et le traitement de ces données.

